

# Pánico global y cierre de fronteras: nueva variante Omicrón ya está en 3 continentes

**COVID-19.** Variante detectada en África remeció las economías y llevó a varios países, entre ellos Estados Unidos, la Unión Europea y Rusia, a prohibir pasajeros procedentes de ese continente. No se sabe aún si vacunas seguirán siendo efectivas.

Una frenética jornada se vivió este viernes, un día después de que se anunciara la detección de una nueva variante del covid-19 en Sudáfrica, y que cerró con caída de los mercados, pérdida de valor para el cobre y la suspensión de vuelos en Europa provenientes del continente africano, entre otros efectos.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) determinó que la nueva variante hallada es "de riesgo" y presumiblemente más contagiosa que las cepas que actualmente se conocen, bautizándola como "Omicrón".

"La variante se ha detectado a un ritmo más rápido que en anteriores surgimientos en el número de infecciones, lo que podría indicar que tiene ventaja a la hora de propagarse", subrayaron los expertos de la OMS en un comunicado.

Aunque no indicaron por ahora si la nueva variante es más o menos resistente a las vacunas, sí señalaron que los test de diagnóstico de la enfermedad con PCR parecen seguir valiendo.

Fue este jueves que autoridades sanitarias de Sudáfrica informaron de la detección de la nueva cepa del coronavirus, identificada como B.1.1.529. Pese a que todavía van muy pocos casos fuera de África (se han detectado en Sudáfrica, Botswana, Israel, Hong Kong y Bélgica), la preocupación por su transmisibilidad y por su potencial capacidad de evadir la inmunidad desataron el temor.

## SUSPENSIÓN SIMULTÁNEA

Pese a que Omicrón ya está en tres continentes, buena parte



LOS PAÍSES DE LA UNIÓN EUROPEA ACTUARON RÁPIDO Y SOBRE LA TARDE YA HABÍAN SUSPENDIDO VUELOS PROVENIENTES DE ÁFRICA.

de los países de la Unión Europea acordaron la suspensión de los vuelos solo a siete países del sur de África: Lesoto, Botswana, Zimbabue, Mozambique, Namibia y Eswatini, además de Sudáfrica. En paralelo, se exigirá a residentes europeos que provengan de ellos, un test y cuarentena.

"La Comisión Europea propondrá, en coordinación estrecha con los estados miembros, activar el freno de emergencia para detener el tráfico aéreo desde la región del sur de África por la variante de preocupación B.1.1.529", anunció la presidenta Ursula von der Leyen.

**7 países** se vieron restringidos por Europa, entre ellos Sudáfrica, Lesoto, Namibia y Mozambique.

Previo a la medida, Francia, Italia, Reino Unido, Alemania, Holanda, Singapur y Austria ya habían suspendido los viajes desde el sur de África. "Estas medidas buscan proteger ante la llegada de este virus", dijo el ministro de Sanidad francés, Olivier Véran.

Además, sobre la tarde Estados Unidos, Marruecos, Grecia, Rusia y Canadá también in-

**3,04 por ciento** fue el retroceso del cobre en la Bolsa de Londres, empujado por el hallazgo de la variante.

formaron restricciones a precedencias aéreas, a partir de este domingo y lunes, incluyendo vuelos que hayan despegado desde los países antes señalados, junto a Malawi, Tanzania, Madagascar y Hong Kong.

Israel también vetó la entrada de viajeros de siete países del África austral al incluirlos en la "lista roja", a la que más

tarde entraron casi todos los países del continente africano, con excepción de Marruecos, Argelia, Libia, Túnez y Egipto. Ello implica que ningún extranjero podrá entrar procedente de estos países y los israelíes deberán cumplir una estricta cuarentena de 14 días.

## CRÍTICAS Y MÁS VACUNAS

El ministro de Salud de Sudáfrica, Joe Phaahla, recaló que ve "injustificada", "contraproducente" y "draconiana" la reacción aplicada al sur de África en forma de restricciones tras la detección de la nueva variante del coronavirus (B.1.1.529),

## Caen las bolsas, el petróleo y el cobre

Una verdadera debacle económica causó el hallazgo de la nueva variante de covid-19, que en la jornada botó los mercados europeos: Madrid, París, Milan, Londres y Frankfurt se anotaron caídas de entre 2,5 y 3,8%. Además, retrocedieron los indicadores en Tokio, Seúl, Hong Kong, Singapur y Manila. El petróleo también cayó en 12,46% en el índice de Brent, mientras el dólar cayó 0,66% frente al euro. El IPSA en Santiago bajó 1,8% y el precio del cobre disminuyó 3,04%, hasta 4,36 pesos la libra en la Bolsa de Metales de Londres. Chile indicó a través del Minsal que está atento a la nueva variante.

dada la escasa información científica aún disponible.

En una rueda de prensa virtual, Phaahla afirmó que, aunque el miedo y la preocupación son "esperables" en esta clase de situaciones, "parte de la reacción es injustificada".

Pero no todo fueron restricciones. El presidente de EE.UU., Joe Biden, volvió a insistir en la necesidad de que los países ricos donen más vacunas, sobre todo tras la aparición de "omicrón".

"EE.UU. ya ha donado más vacunas a otros países que todas las demás naciones juntas. Ya es hora de que otros países igualen la velocidad y generosidad de Estados Unidos", pidió el mandatario en un comunicado, recordando que este hallazgo deja en evidencia que la pandemia no terminará hasta que haya vacunas disponibles en todo el planeta. **CS**